

変化を楽しみ、さらにロータリーの価値を高めよう！

4月の月間
環境月間

本日の例会プログラム 第2232回例会 令和7年4月28日

- 外部卓話 株式会社 響 代表取締役社長
橋太鼓「響座」 座長 岩切 邦光 様

出席委員会報告

島田博良委員長

●出席状況

日 状 況		前々回修正出席状況	
会員数	58名	マークアップ数	1名
本日出席者数	41名	修正出席率	71.19%
本日欠席者数	17名	マークアップされた方(敬称略)	
出席率	70.69%	渡邊友樹	

ニコニコ BOX	0件 累計 73,000円	0円
-------------	---------------------	----

募金箱	6,130円 累計 170,348円
-----	--------------------------

会長挨拶

大迫雅浩会長



皆さん、こんにちは。

先週は、次年度クラブ協議会でした。田口次年度会長を中心とした新体制で新たに51年目がスタートします。期待と共に、大役がもうすぐ終わると思うと、こんなにも楽な気持ちで参加できるのかと改め感じました(笑)

そして、終了後は懇親会を兼ねて、チェンマイ北ロータリークラブからのビジター、富田紋子さんの歓迎会を行いました。朝の出迎えから、観光対応から～の午前さまで、当人も大変喜ばれくれぐれも皆様によろしくお伝えくださいとのことでした。当日、高瀬委員長をはじめ、色々とお手伝い、お手配、お付き合いをいただいた皆さん、どうもありがとうございました。

今月は環境月間ですが、今回は環境にちなんで、当社社員の取組のご紹介をさせていただきたいと思います。だいぶ前の卓話だったと思いますが、SDG'sの具体的取り組みとして、弊社社員が主体になって、印刷加工のプロセスで出るヤレ紙や断裁した切れ端を活用し、アップサイクルして「SDG'sメモ帳」をみんなで手作りしている話をいたしました。

例えば参考までに、印刷会社で出る紙くずを処分する方法にはいくつかあって、ここではリスクの高い順に4つに分けてお話しします。

1. 焼却処分 (一般的な廃棄処理) → CO₂排出量：高い余った紙を焼却すると紙に含まれる炭素がCO₂として排出されます。一般的な焼却炉での燃焼時には、1 kgの紙を燃やすと約1.5kgのCO₂が発生するとされています。

※熱エネルギーを利用する「廃棄物発電」は根本的な削減にはつながらない。

2. リサイクル (古紙回収) → CO₂排出量：比較的低いリサイクルすれば新たに紙を生産する際の木材使用率が減らせ、森林のCO₂吸収率を維持できます。ただし、リサイクルプロセス(輸送、パルプ化、洗浄、乾燥など)でエネルギーを消費しCO₂が発生します。日本の古紙リサイクル率は80%以上と高く、エコな選択肢とされています。

3. 埋め立て → CO₂排出量：低め

紙の分解が遅く、短期的なCO₂排出は少ないですが、嫌気性で分解されるとメタンガス(CH₄)が発生します。メタンはCO₂の約25倍の温室効果があるので、長期的には環境負荷が大きくなる可能性大。

4. アップサイクル (再利用) → CO₂排出量：ほぼゼロ

余った紙をノートやメモ帳などに加工して再利用で、廃棄やリサイクルのプロセスを減らしCO₂排出を抑えられます。企業によっては余った紙をパッケージや新たな印刷物に再利用する取り組みもあります。

などがあります。当然色々と組み合わせるわけですが、中でも効果の高い、アップサイクルへの取り組みを進めているひとつがSDG'sメモ帳なのです。

皆さんにもお手に取れていたり、お客様や、協力業者、取引先銀行やメーカーさんにもご紹介しながらお配りし、好評をい

ただいています。先日それを定量的に計算してくれた社員がいました。

このメモ帳1冊の重さは約80g。1kg(1,000g)の紙を燃やすと1.5kg(1,500g)のCO₂が発生します。つまりメモ帳1冊を燃やすと120gのCO₂が発生します。1カ月で300冊作るとすれば、36kg(36,000g)のCO₂。1年間で3,600冊作るとすれば、432kg(432,000g)のCO₂。あまたの紙をアップサイクルするだけで、年間約450kgのCO₂削減になるのです！

例え…

- 車の走行距離で例えると、ガソリン車（燃費15km/L）なら約2,500kmの走行分（東京－大阪を約2往復半）のCO₂量を削減するのと同じ。
- 森林のCO₂吸収量で例えると、スギの木約35本が1年間で吸収するCO₂量と同じ。
- 電気の使用量で例えると、一般家庭の電力使用量（1世帯200kWh/月）の約2か月分のCO₂削減と同じ。

これって、すごくないですか？？小さなことからコツコツと。じゃありませんが、こうして物事を定量的にとらえると、自分たちが日々積み重ねるもの、成果も目に見え、目標が立てやすいですね。なによりわかりやすい。

これは、仕事もロータリーもそうです。3イヤーズローリングターゲット。これは、単年度事業で組織も上から下まで変わるなど、またクラブの目標などの分かりにくくないアンニュイな部分を定量化してわかりやすくして常に共有することが目的です。言い訳がましいですが、今年は色々とあり過ぎて策定が遅れていますが、任期満了までには3カ年計画も定量的に計画し、皆さんにもわかりやすく共有したいと思います。今年度中には、エレクト、ノミニーと一緒に何とか作って参ります!!

さあ 今日は、新しい週のはじまりです！
上機嫌で!! 楽しく1週間を過ごしましょう!!!

幹事報告

大浦秀幸幹事



2025年～26年度CLF選出のお願いが届いておりますので、宜しくお願いします。

親睦委員会

笹栗 康委員長



5月10日開催のゴルフコンペの組み合わせ表と懇親会の案内を今日配布いたしました。

28日以降はキャンセル料が発生しますので都合が悪くなった方は今週中にご連絡ください。

ゴルフコンペは雨天決行です。以上親睦委員会からでした。ありがとうございました。

会員卓話

ふるさと

中原捷博会員



戦後80年である。昭和20年8月15日が終戦記念日だから、あれから80年。小生は当時は尋常小学校の1年生であった。沖縄が落ちて愈々米軍が日向灘から上陸して来るという噂が流れて、女たちは夕方になると武徳殿で竹槍の稽古。うちちは神社をしていたから祖父が御神体を白布でつつんで背中に背負って、生まれ在所である高岡へ避難をした。

私も祖母につれられて疎開を余儀なくされた。戦後ようやく宮崎の天神山下の在所へと帰って、敗戦後の苦しい中、分教学校で今の宮崎小や神社の境内等でも勉強をしたものである。『ここで生まれ』『ここで育ち』『ここで逝く』という、いつもふるさとのことを忘れる事はない。小生は運良く一生をその言葉通りに過ごせそうだが、殆どの人がそうはいかない。若山牧水の有名な歌に『ふるさとへ帰り来りて先ず聞くは、かの城山の時告ぐ金』という有名な歌がある。皆さん夫々にふるさとをお持ちだろう。何かにつけ、おりにふれて想い出すのはふるさとである。うちにも息子が3人いる。長男、次男は宮崎に居をかまえている。三男だけが滋賀県の琵琶湖のそばにいるが、この子が一番宮崎の事を好きで、気にしてくれる。『ふるさとは遠きにありて想うもの』である。

会員卓話

日高章智会員



私が宮崎南クラブに入会して43年を過ぎました。入会は私の先輩である小園実男さん（小園隆司さんの父上）の熱心なおすすめでした。入会後も色々とご指導いただき、すぐに南クラブに溶けこむ事が出来ました。又、大迫さん（パストガバナー）のおすすめで野球部に席を置き少年時代にあこがれた甲子園でプレーする事が出来ました。3回出場して3位、2回戦、最後は初戦敗退でしたが、私にとって実に思い出多き甲子園でした。

入会以来人生の一番大事な時期に先輩友人に数多く恵まれ心身共に充実した日々を過ごす事が出来ました。

特に94才で入会されました阿南公章さんには感銘を受けました。若い頃の体験談、行動力、そして今に生きる喜びを感謝し健全な肉体に宿るを地で行く阿南さんに感動とパワーをいただきました（102才退会）。

私は現在93才になりましたが、53才の時、生まれて始めて入院生活を経験し、健康のありがたさが分かりました。友人にはすすめられ早朝スイミングを始めました。今現在も続けていますが、今でもゴルフが楽しめる体力になりました。

長峯基パストガバナーから頂いた本の中に「本当の人生を楽しむのは80才からである。90才まで生きないと本当の人生は分からない。」とありました。私もまわりを気にしながらの生活から開放された毎日が実に楽しいかぎりです。

宮崎南ロータリークラブ

事務局 〒880-0806 宮崎市広島1丁目3-3 秀豊ビル4階
TEL. 0985-22-6767 FAX. 0985-22-9170
HP : <http://mm-rc.sakura.ne.jp/> e-mail : m.m-rc@alto.ocn.ne.jp

例会場 宮崎観光ホテル(毎週月曜日 12:30~13:30 開催)
〒880-8512 宮崎市松山1-1-1
TEL. 0985-27-1212